

Mil niños esperan diagnóstico por posible neurodivergencia

CASOS. Catastro de la Atención Primaria de Salud ha identificado esa cantidad de sospechas, pero que deben ser ratificadas por especialidad médica.

Pablo Orellana G.
 pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Un catastro efectuado en su red asistencial, ha permitido a la Atención Primaria de Salud, “el identificar 1.000 niños que podrían estar afectos a alguna condición neurodivergente en la ciudad. Y que han sido pesquisados en nuestros centro de atención y a través de controles”, informó Pia Cortés, directora del área Salud de la Corporación Municipal de Desarrollo Social (Comdes) de Calama.

El principal problema que enfrentan los menores “es que no pueden ser diagnosticados correctamente, debido a que Calama no cuenta con un neurólogo infantil, y los profesionales de nuestra red asistencial han levantado las sospechas en cada caso, pero estas deben ser corroboradas por un especialista”, agregó Cortés al respecto.

Iván Silva, pediatra, y que por 20 años ha investigado la aparición, los efectos y casos de menores con Trastorno del Espectro Autista (TEA) en Calama, comentó al respecto que “me parece una cifra alta, y que pone una alerta en nuestros centros de Atención Primaria de Salud. Esto porque hoy no tenemos idea, información real acerca de la cantidad de niñas y niños que tengan una condición neurodivergen-



CATASTRO DE LA APS CIFRA EN MIL LOS MENORES QUE REQUIEREN UN DIAGNÓSTICO ESPECIALIZADO.

No

hay en Calama la especialidad de neurología infantil dentro de la red de salud médica.

te y sus variantes. Y llama la atención que este dato venga de la APS, y no de manera oficial del Ministerio de Salud”.

OBSERVATORIO

El pediatra puso en valor el dato entregado por la directora

de Salud de Comdes, y agregó que “esa podría ser una cifra inicial, aproximada, una que al menos esté dentro de la verdadera realidad que presenta Calama y que nos debiera llamar a movilizarnos para conocer en detalle esta situación”.

“El Gobierno Regional ya informó que en marzo próximo se informarán las bases para los fondos de Investigación e Innovación, y esta podría ser una oportunidad para retomar el trabajo del Observatorio de la Niñez, y que dedique esfuer-

zos por levantar datos, e información real y precisa sobre la realidad que presentan comunas como Calama ante la creciente manifestación de trastornos neurodivergentes en los menores de Calama. Esa podría ser una iniciativa que de paso a otras de mayor envergadura, sobre todo porque hoy no existen datos concretos en la comuna. Ante esta realidad se requieren esfuerzos y compromisos reales con esta realidad de la comuna”, agregó Iván Silva. CS